La phrase interrogative

Il y a trois différentes manières de poser une question. Mais ces trois possibilités ne sont pas utilisées dans les mêmes situations. En effet, la formulation de la phrase interrogative peut changer si l'on pose la question à l'oral ou à l'écrit.

À l'écrit

Inversion entre le sujet et le verbe

- 1. Aimes-tu le chocolat?
- 2. Ta sœur joue-t-elle au foot?
- 3. Julie et Loïc ont-ils fait les devoirs pour demain?

Attention:

- a. La place du sujet et du verbe conjugué est inversée et ces éléments sont reliés par un trait d'union.
- b. Si le verbe se termine par une voyelle et le sujet commence par une voyelle, on ajoute un \underline{t} entre ces deux éléments ainsi que 2 traits d'union.
- c. Lorsque la question contient un nom ou un nom propre, on laisse en première position le nom ou nom propre puis on effectue une inversion sujet-verbe en ajoutant le pronom personnel correspondant (exemple 2 et 3).

Utilisation de mots interrogatifs

- 1. Est-ce que tu aimes le chocolat?
- 2. Quand vas-tu manger?
- 3. Pourquoi rigolent-ils aussi fort?
- 4. Où range-t-il son cahier?
- 5. Comment mange-t-elle sa soupe?
- 6. Qui as-tu invité à ta fête?

Attention:

a. Pas d'inversion sujet-verbe avec le mot interrogatif « Est-ce que...? » (exemple 1).

À l'oral

Il est possible de formuler une question de la même manière qu'une phrase déclarative, mais en effectuant une hausse de la voix à la fin de la phrase.

→ Tu aimes le chocolat ?

Interrogation totale ou partielle?

- Une interrogation totale est lorsque l'on peut répondre à la question uniquement par oui ou par non.
 - → Veux-tu acheter du pop-corn ? Oui/non.
- Une interrogation partielle est lorsque la réponse nécessite des informations.
 - → Comment mange-t-elle sa soupe ? Elle mange sa soupe avec une grosse cuillère.